
 

 

 

 

 

 

前期の終了まで、あと３週間となりました。 
 
夏休みがあけてから２週間がたち、稲刈りや脱穀、ＰＴＡ教育講演会、避難訓練と、た

くさんの行事を迎えながらも、子どもたちは、テストに取り組んだり、まとめの学習を頑

張ったり、図工の作品作りをしたりして、元気な学校生活を過ごしています。

前期終了まであと３週間。体調に気をつけて頑張っていきましょう。 

まだまだ暑い日が続いています。コロナやインフルエンザの流行も、ずいぶ

んとニュースになってきました。特に６年生のみなさんは、もうじき修学旅行

を迎えるので、体調管理も含めた学習準備等を進めておいてくださいね。 
 
 

お知らせとご連絡です。 
 
１９日（火）から、１年生の担任が新しくなります。 

 
前号でお伝えしましたとおり、本日９月１５日（金）をもって、１年生担任の N先生が産

前休暇に入ります。今日は朝の時間を使って、N先生が各教室をまわり、子どもたちにしば

らくのお別れのあいさつをさせてもらいました。N先生には、体調等に気をつけられ、無事

のご出産をお祈りしたいと思います。 

１９日（火）からの１年生は、T先生が新担任として受け持ちます。N先生同様、保護者

のみなさま、どうぞよろしくお願いいたします。また、４年生の国語と理科は、H先生が受

け持ちます。３年生の算数と社会、１～４年生の書写を受け持つ先生は、現在も調整が続い

ていますので、新しい先生が決まるまでの間は、N先生とOKで授業を進めてまいります。 

来週から、こうした新体制でスタートさせていただきますので、保護者のみなさま、どう

ぞよろしくお願いいたします。 
 

松阪市立小中学校の活性化に関する動向について 
 

７月までの間に、教育委員会から、学校運営協議会（コミュニティスクール…ＣＳ）や保

護者のみなさまに、小中学校活性化に関する検討の進め方の説明がありました。子どもにと

っての９年間をどう過ごしていくのかを大切に考えたい。令和５年度中に方向性を出せれば

よいと考えているので、そのためのご意見をうかがいたいし、一緒に考えていきたいとのこ

とでした。また、校区の見直しは、行政区や自治会のつながりがあるため難しいこと。学童

が統合することにはならず、そのまま利用することを検討すること。統合の場合は近隣小学

校で考えることになるが、決定ではないので議論して決めていきたいこと。必要な状況があ

ればスクールバスを検討すること。不安があることは認識しているので、ご意見を聞かせて

もらい、方向性が決まればスピード感をもってやっていきたいこと。飯高の統合には４～５

年、飯南は２～３年かかったことなどを、質問に答える形で話してもらいました。 

９月１３日（水）には、ＣＳと保護者のみなさまにお集まりいただき、教育委員会を交え

て、小規模校のメリットとデメリットについて、グループと全体で意見交換を行いました。

学年を超えて交流できる。自主性が育つ。一人ひとりに目がいき届く。地域とのつながりが

深いなどといったご意見と、競争心が育ちにくい。いろいろな友だちと関わる経験が少な

い。友だちとあわない時しんどい。男女のかたよりや複式の授業、中学校にいく時が心配な

どといったご意見を参加者のみなさんで共有しました。最後の意見交換の場で、統合は決ま

っているのかとの質問が出されました。市としての案はまだないが、複式は解消したいと考

えており、対象学校の検討を始めていますと答えてもらいました。 

次回の意見交換会は、１０月末頃になりそうです。決まりましたらご連絡いたしますの

で、次回のご参加も、どうぞよろしくお願いいたします。 

令和５年９月１５日 

校長 大瀧 剛 松ケ崎小学校だより 



＜９月の活動の様子です＞ 
 
みんなで、稲刈り体験！（全校） 

４月の下旬に田植えをさせていただいてか

ら約４か月半。５日（火）はお天気にも恵ま

て、Hさんの田んぼで大きく実った稲穂の稲

刈りを、全校の子どもたちが体験させていた

だきました。１～３年生は、２人一組で、Hさんのコンバインに乗っての稲刈りを、４～６年

生は、手に持った鎌で、一株ずつ刈った後、３～４株ずつ、わらで束ねる体験をしました。は

じめのうちは稲刈りを楽しんでいた子どもたちでしたが、だんだんと大変さもわかってきたよ

うで、高学年の子どもが「コンバインってすごいんやなあ～」としみじみ語っていました。H

さん、地域の方々、JAのみなさん、どうもありがとうございました。 
 

足踏み脱穀に挑戦です（４，５年生） 

稲刈りの後、リヤカー一杯分の稲を学校に

持って帰り、はさがけをしておいた４、５年

生が、８日（金）、足踏み脱穀機を使って、

脱穀体験しました。この足踏み脱穀機、大正

時代から使われていたものを、Hさんがあち

こち手直しして、今も現役で使えるようにし

たものなんだそうです。お話を聞いていた子どもたちも、「えっ、１００年前！」と驚いていま

した。足で板を踏んで本体を力強く回転させるのに苦労する子どもたちでしたが、地域の方々

に手伝っていただき、一人何回も脱穀を行っていました。この日は２８㎏程のお米（もみ）が

とれました。もう少し後になったら、給食の時間にみんなで食べたり、まっさきフェスティバ

ルでみなさまにもお持ち帰りいただいたりしようかと思っています。４月からの米づくり体験

活動、お世話をいただきまして本当にありがとうございました。 
 
給食試食会（１年生と保護者） 

８日（金）、１年生と保護者のみなさんで４

年ぶりの給食試食会を行いました。この日のメ

ニューは、ご飯、ししゃもフライ、キャベツの

青じそ和え、枝豆入り白みそ汁、牛乳。栄養教

諭のお話も聞きながら、親子で一緒にいただい

た給食。子どもたちも楽しそうで、いつもより食が進んでいたようです。 
 
ＰＴＡ教育講演会、おつかれさまでした。 

８日（金）の PTA教育講演会は、昨年のヨガ

体験が好評だったとのことで、今年も親子ヨガ

体験教室を計画していただきました。大人と子

ども約７０人が体育館に集まり、講師の先生の

語りに合わせて、ゆったりと体をのばしたり、

親子で協力し合って体を動かしたりと、楽しく、素敵な時間を過ごすことができました。当日ま

での準備等、役員のみなさま、どうもありがとうございました。 
 

火災からの避難訓練（全校） 

１２日（火）の避難訓練は、給食室からの出火を想定して実施しました。

校内放送による避難の合図で、子どもたちは、２階、３階の教室から西階

段コースを通って一斉に避難開始。この日は体育館への避難としました

が、全員そろって避難できるまでにかかった時間はわずか１分５９秒で

した。煙を吸わないよう口を押さえ、慌てずに、素早い避難ができました。 


